



Contar con todos para resolver los problemas de Cuba



Por Ciego de Ávila y Sancti Spíritus comenzó este jueves un proceso de debate con todas las provincias con el propósito de analizar las potencialidades que existen en los territorios para enfrentar la difícil situación económica que atraviesa la nación.

Leticia Martínez Hernández, 6 de Enero de 2023

Hemos vivido una situación compleja en el 2022, un año duro para las cubanas y los cubanos, y no es solo lo que vivimos en el 2022, tenemos una situación compleja desde finales de 2019 con el recrudecimiento del bloqueo, reconoció el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al intervenir este jueves en una reunión realizada en Sancti Spíritus donde se debatieron las potencialidades del territorio para superar el difícil escenario económico que atraviesa Cuba.

El bloqueo de Estados Unidos va a seguir muy recrudecido y nosotros no nos podemos dejar vencer, dijo el mandatario a las máximas autoridades partidistas y gubernamentales, empresarios, campesinos, representantes de las organizaciones de masas, emprendedores privados, investigadores y expertos, reunidos en la sede la casa de altos estudios de la ciudad espirituana, a donde llegó el Jefe de Estado acompañado por el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, y el secretario de organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda.

Entonces el tema, agregó, es cómo nos vamos por encima del bloqueo con resistencia creativa, que es talento, que es esfuerzo. Tenemos que lograr en el menor tiempo posible revertir esa situación económica que está viviendo el país, que afecta tanto a nuestra población, y lo tenemos que hacer trabajando con una entrega y pasión tremendas, convencidos de que sí lo podemos hacer, subrayó el mandatario.

Con ese ánimo, y para sacar a flote todas las reservas que tiene el país, comenzó este jueves por Ciego de Ávila y Sancti Spíritus un proceso de debate en las provincias con el propósito de analizar las potencialidades que existen en la base para hacer frente a la difícil situación económica, marcada por desabastecimientos, inflación, devaluación monetaria, ilegalidades, entre otros fenómenos provocados por el cerco impuesto por los Estados Unidos, la crisis mundial que siguió a la pandemia, e insuficiencias internas que atentan contra el desarrollo de la nación.

Lo que hicimos el año pasado, recordó Díaz-Canel, a pesar de todas las afectaciones, de todas las complejidades, nos permitió enfrentar una enorme campaña mediática de descrédito con lo cual se trataba de aislar a la Revolución, y por otra parte asfixiarnos económica para que hubiera malestar social y que eso implicara una ruptura de nuestro pueblo con la Revolución, y eso no lo lograron.

Luego de escuchar varias intervenciones sobre lo que se espera en Sancti Spíritus de sectores estratégicos como la producción de alimentos, la construcción de viviendas, el turismo, la agroindustria azucarera, la energía eléctrica, el Primer Secretario insistió en la necesidad de discutir con los trabajadores los planes económicos.

No podemos ver a los trabajadores como una masa inerte, alertó, el primer paso es discutir con ellos si ese debe ser el plan o no, y que nos propongan cómo podemos hacerlo mejor.

En su diálogo con los espirituanos, Díaz-Canel se refirió al Programa de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional, que tiene que ser el centro de la producción de alimentos; al fortalecimiento de los sistemas productivos locales; al redimensionamiento del sistema empresarial de la agricultura en los municipios; al uso de la agroecología, que tiene que ser el camino a defender, que no es un paso atrás porque es la expresión del desarrollo sostenible; al sector agroindustrial azucarero, llamado a jugar un rol más importante en la generación eléctrica del país, fundamentalmente a partir de la biomasa; a la construcción de viviendas, donde es fundamental dar mayor uso al cemento de bajo carbono, desarrollado por la Universidad de Las Villas.

Lo que nos estamos proponiendo en la economía en el año 2023, señaló el Jefe de Estado, está muy asociado a las estrategias de desarrollo territorial, porque estamos partiendo de que se fortalezca el municipio para que se fortalezca luego la provincia y el país.

Díaz-Canel abogó por que los jóvenes participen en todo lo que la nación se ha propuesto, como las tan importantes personas que son. En momentos complicados como los que estamos viviendo, consideró, es donde está la posibilidad de crecerse, de forjarse, de prepararse.

En el plenario se escucharon las experiencias de campesinos, empresarios, jóvenes emprendedores, profesores universitarios, intendentes y primeros secretarios del Partido en varios municipios espirituanos, sobre el difícil año 2022, en el que se paralizaron fábricas e importantes proyectos, y hubo que abrir la mente a otros caminos. De ánimos, sustentados en planes concretos para reactivar importantes actividades económicas en el territorio como la producción de azúcar, hablaron quienes tienen la altísima responsabilidad de convertir este nuevo año en un momento de despegue para la economía cubana.

En ese propósito, el Primer Ministro precisó que en el 2023 se avanzará en el perfeccionamiento del Gobierno a todos los niveles, para fortalecer la actividad ejecutiva-administrativa, lo cual no significa más burocracia, sino que funcionen bien las estructuras gubernamentales.

Habló de avanzar más en el empoderamiento de los municipios; de descentralizar facultades para mejorar la gestión en la base; de que los cuadros rindan cuenta; de fortalecer el trabajo de los delegados de circunscripción, de apoyarlos más y de acompañarlos en su labor de cara al pueblo; de consolidar la relación entre el sector estatal y no estatal, y sobre esto aseguró que no se dará un paso atrás en la creación de los nuevos actores económicos que hoy tiene Cuba.

A estas apreciaciones se sumaron las de Morales Ojeda sobre un Partido más democrático, más participativo, donde los militantes propongan, sugieran y critiquen lo que no se esté haciendo bien. El Partido tiene responsabilidad a todos sus niveles, en el impulso, control y exigencia de todos los procesos que está viviendo el país, insistió.

“La idea expresada por el Primer Secretario de que al Partido nada le es ajeno tenemos que interiorizarla todos los militantes, en cualquier lugar y responsabilidad que ocupemos”, subrayó Morales Ojeda.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución